

“Uso de Internet bajo buenas prácticas debe ser libre”

El tema de gobernanza de Internet se discutió en foro

25 NOV 2014 Ciencia y Tecnología



Con la creación del Consejo Consultivo de Internet en 2012, Costa Rica se ha convertido en un modelo a seguir en la región (foto archivo ODI).

El contexto nacional, regional y mundial en el tema de la gobernanza de Internet, fue parte de lo que se analizó en el foro organizado por la Facultad de Derecho de la Universidad de Costa Rica (UCR), la Academia Nacional de Ciencias ([ANC](#)) y el Ministerio de Ciencia, Tecnología y Telecomunicaciones ([Micitt](#)).

La M.Sc. Gisela Kopper Arguedas, ministra de Ciencia, Tecnología y Telecomunicaciones, destacó la posición que ha tenido Costa Rica en relación con este tema.

“Costa Rica ha tenido un rol bastante interesante. Precisamente en las reuniones internacionales donde se deliberaba al respecto, fue el primer país en América Latina y luego otros que lo secundaron, en ir en oposición a una propuesta donde Internet iba a estar limitado desde diferentes partes. El país especificó que lo que se busca es **que Internet sea libre, abierto y vemos el acceso a Internet como un derecho humano**”, especificó Kopper.

Así mismo, hizo referencia al **trabajo modelo que realiza Costa Rica con el [Consejo Consultivo de Internet](#)**, que se conformó en el 2012 y es un ejemplo para toda la región.

Está integrado por distintos sectores como el académico, el técnico, el gubernamental, el judicial, el empresarial y la sociedad civil.



Gisella Kopper, Gabriel Macaya y Rodrigo de la Parra, participaron en el Foro Gobernanza de Internet que se realizó en el Auditorio de la Facultad de Derecho (foto Anel Kenjekeeva).

El Dr. Gabriel Macaya Trejos, presidente de la ANC, subrayó que el país **ha logrado de grandes ideas de lo que es la gobernanza de Internet, implementar algunas prácticas.**

“Paralelo al Consejo Consultivo, funciona un foro virtual, en el que desarrollamos periódicamente temas de interés que se discuten en el Consejo Consultivo y que se deciden desarrollar en estos foros abiertos de participación múltiple. Actualmente hay seis foros en operación que cubren temas como políticas nacionales de internet, seguridad y delitos, red educativa, promoción del dominio.cr, e infraestructura”, detalló Macaya.

También hizo un recuento de los aportes de [NIC CR](#). Macaya explicó que son **desarrolladores de tecnología de servidores seguros** del país, así como un centro de formación, asesoría y desarrollo técnico en esta materia. Otro de sus aportes es el **desarrollo de punto neutro de intercambio**, lugar en que diferentes operadores locales intercambian datos sin tener que salir a la red internacional y así se optimizan recursos.

Por su parte, Rodrigo de la Parra, vicepresidente para América Latina y el Caribe de la Corporación de Internet para la Asignación de Nombres y Números ([ICANN](#), por sus siglas en inglés) hizo un repaso por los orígenes del debate sobre la gobernanza de Internet.

De la Parra explicó que en los foros internacionales los temas de acceso y brecha digital son los que han acaparado la atención. Sin embargo el tema de gobernanza de internet también ha sido uno de los principales tópicos de discusión, especialmente desde la creación del Foro Gobernanza de Internet ([FGI](#)). De igual manera, el tema ha tomado más fuerza en los últimos años, especialmente después de los escándalos de *wikileaks*.



[Andrea Marín Castro](#)
Periodista Oficina de Divulgación e Información
andrea.marincastro@ucr.ac.cr

Etiquetas: [facultad de derecho](#), [ministerio de ciencia, tecnología y telecomunicaciones](#), [corporacion de internet para la asignacion de nombres y numeros](#), [gisela kopper arguedas](#), [rodrigo de la parra](#), [gabriel macaya trejos](#).